

# Drucksache Nr.: 2004/ABS/009-01

## Erläuterung für die öffentliche Sitzung des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 14.09.2004

### **Errichtung der Einjährigen Berufsfachschule "Technik" für Realschulabsolventen**

Die Gesamtkonferenz der Berufsbildenden Schulen hat am 28.01.2004 die Einführung der Einjährigen Berufsfachschule „Technik“ für Realschulabsolventen zum 01.08.2004 beantragt. Dieser Einföhrungstermin wurde im Einvernehmen mit der Schulleitung als nicht realisierbar angesehen.

Die Berufsfachschule föhrt Schölerinnen und Schöler nach Maßgabe ihrer schulischen Abschlüsse in einen oder mehrere Berufe ein oder bildet sie für einen Beruf aus. Sie vermittelt ihren Schölerinnen und Schölern eine fachliche und allgemeine Bildung.

<b>Unterrichtsfächer</b>	<b>Zahl der Wochenstunden</b>
Deutsch/Kommunikation Fremdsprache/Kommunikation Politik Sport Religion	6
Fachtheorie mit den Lernfeldern	10
Fachpraxis	16
<b>Unterrichtsstunden der Klasse pro Woche</b>	<b>32</b>

An den Berufsbildenden Schulen des Landkreises Nienburg/Weser sind zurzeit die Berufsfachschulen für Realschulabsolventen „Wirtschaft“, „Informatik“ und „Sozialpflege“ eingeföhrt.

Nach Auffassung der Schulleitung besuchen zurzeit viele Schölerinnen und Schöler nur deshalb die Berufsfachschule „Wirtschaft“, weil es neben der überlaufenden BFS Informatik nur noch die Möglichkeit im sozialen Bereich gebe. Es zeige sich, dass die Motivation infolge „falscher Schulwahl“ unbefriedigend und der erfolgreiche Abschluss gefährdet sei.

Auch von der Handwerkerschaft werde der zu geringe Anteil von Realschülern für die angebotenen Ausbildungsplätze im technischen Bereich bemängelt. Die angestrebte Schulform werde den Einstieg in technisch orientierte Berufe erleichtern und insoweit auch den Bedürfnissen der Wirtschaft entgegenkommen.

Die Schülerinnen und Schüler dieser Schulform können bei entsprechenden Leistungen auch den erweiterten Sekundarabschluss I und damit z.B. den Zugang zum Fachgymnasium Technik erreichen.

Unter diesen Bedingungen sind nicht neue Schülerpotenziale zu erwarten, sondern Umschichtungen innerhalb der vorhandenen Schulformen. Deshalb werden Raumbedarf und Raumbestand, Finanzaufwand und Sachausstattung unverändert bleiben. In der Berufsfachschule werden ein bis zwei Klassen erwartet.

Die personellen Voraussetzungen werden von der Schule erfüllt.

#### Beschlussvorschlag:

Die Einjährige Berufsfachschule „Technik“ für Realschulabsolventen wird zum 01.08.2005 an den Berufsbildenden Schulen des Landkreises Nienburg/Weser eingeführt.